



Encore des nouilles

Pierre Desproges,
éditions
Les Échappées
128 pages,
14,90 euros.

Les Chroniques culinaires de Monsieur Cyclopède

Si vous voulez préparer à dîner un pot-au-feu Marie-Croquette, « avec une petite Marie bien ferme de 7 à 8 mois environ », ou encore un cheval melba « en le laissant Marinella », la récente édition des chroniques que Pierre Desproges écrit pour la notable revue *Cuisine et Vins de France* en 1984 est à goûter sans modération. On y retrouve l'humour froid et savoureux d'un amateur de bonne chère autant que de bons mots, tournant avec amour son sensuel machisme en dérision. « Rien que de voir à travers la robe, ça donne envie de boire, et c'est pourquoi le vin est femelle et le bien boire érotique. » Desproges fait aussi bien l'éloge « aquaphobe » des bons vins que des mauvais, passant des grands crus aux piquettes, puisque, « de même une bonne conne qui ne pense pas, c'est bien ». Illustré gaillardement par l'équipe de *Charlie Hebdo*, ce petit livre nous fait regretter la victoire finale du « crabe affamé qui me broutait le poumon », même si « j'ai bouffé un tourteau. Ça nous fait un partout ». ●

NICOLAS MATHEY